

fédération garantit des écoles séparées aux catholiques du Canada.

Nous applaudissons de tout cœur à cette victoire de l'équité sur le fanatisme.

L'*Observatore Romano* a publié récemment un article sur le " Pouvoir Temporel du Pape ". Le journal romain constate que si l'on parle tant et si l'on manifeste tant de peur du pouvoir temporel du Pape, cela montre :

1. Que ce pouvoir n'est ni mort, ni enterré, comme on le prétend;
2. Que s'il était mort, il pourrait facilement ressusciter;
3. Que ce pouvoir est une chose d'extrême importance;
4. Que c'est un singulier mort, si mort il y a, que celui dont le sépulchre demande pour être gardé, non-seulement les forces du puissant royaume d'Italie, mais encore l'aide des empires d'Allemagne et d'Autriche, et le concours sur mer de l'Angleterre;
5. Que pour effrayer l'Europe et la mettre en garde contre la France, on ne trouve rien de mieux que d'attribuer à la France l'intention de rétablir le pouvoir temporel du Pape; ce qui suppose que la volonté déterminée d'une puissante nation est jugée capable d'accomplir ce rétablissement;
6. Que le pouvoir temporel du Pape est donc l'objet d'un grand amour et d'une grande haine, et que sa restauration résume et condense les sentiments, les convictions, les aspirations, les désirs et les volontés de tout le monde catholique, comme sa destruction condense et résume le but final du libéralisme, de la révolution et de la franc-maçonnerie.

### Bulletin géographique

CANADA.—Un nouveau chemin de fer, la voie des Basses Laurentides, vient d'être mis en opération. C'est un chaînon reliant le chemin de fer du lac St-Jean à la Rivière-à-Pierre avec celui du Pacifique Canadien aux Piles, sur le St-Maurice, près de Trois-Rivières.

—D'après le recensement qui vient d'être

fait en France, l'on comptait 3,000 Français au Canada et 109,000 aux États-Unis.

TERRENEUVE.—La formation sous-marine des Grands-Bancs est due au sable et aux débris de rochers entraînés du Saint-Laurent, puis agglomérés sous l'action contraire du Gulf Stream et des courants artiques. Ces agglomérations forment d'immenses plateaux à une profondeur seulement de 150 à 450 pieds, alors qu'autour d'eux les sondages donnent 9,000 à 13,000 pieds. Mais la partie poissonneuse n'a qu'une largeur de 200 milles sur 100 milles de longueur, et depuis plus de quatre siècles elle est exploitée sans interruption par les flottes du monde entier.

FRANCE.—M. Jules Simon a dit, dans une entrevue, qu'il ne croyait pas la guerre probable. " Lorsque je suis allé à Berlin, a-t-il ajouté, pour assister au congrès international du travail, l'empereur Guillaume m'a affirmé lui-même qu'il désirait la paix. Le ton avec lequel il parlait ne m'a laissé aucun doute sur sa sincérité. Le tzar veut aussi la paix, et la France ne sera pas la nation qui commencera les hostilités en Europe ".

JAPON.—Les dépêches du Japon signalent un grand tremblement de terre à Hiogo. Nombre de personnes ont été tuées et les dégâts sont très considérables. Hiogo est un des plus jolis ports du Japon, situé dans l'île de Hondo. On signale les mêmes désastres à Osaka, ville importante, également dans l'île de Hondo.

À Osaka on compte déjà trois cents morts.

### PENSEES

On est quelquefois un sot avec de l'esprit, on ne l'est jamais avec du jugement.

LA ROCHEFOUCAULT.

\*\*\*

Lorsque vous faites l'aumône, que votre main gauche ne sache point ce que fait votre main droite.

ÉVANGILE.

Imprimé par L.-J. DEMERS & FRÈRE, No. 30, rue de la Fabrique, Québec.